

68

603

PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO  
Av. B. O'Higgins 1460 - 2ºP  
SANTIAGO  
-----

### DECLARACION POLITICA

EL CONSEJO PLENARIO DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO, reunido en Cartagena, acordó formular la siguiente Declaración:

I.- A ningún chileno puede escapar la importancia que tiene la elección parlamentaria de marzo próximo.

Ella no sólo constituye el cumplimiento de una norma constitucional, sino que se realiza cuando estamos viviendo una nueva etapa de la vida política del país y el pueblo deberá expresar su voluntad en circunstancias substancialmente distintas de las que imperaban en 1964.

En efecto, debido a la acción del actual Gobierno se ha iniciado un proceso de cambio social irreversible. Cientos de miles de chilenos tradicionalmente postergados en los campos y en las poblaciones marginales, se organizan en sindicatos, juntas de vecinos, cooperativas, centros de madres, asentamientos y comités de campesinos; pesan cada vez más en las decisiones nacionales como fuerzas activas, exigen respeto por sus derechos, participan en la solución de sus propios problemas y se encuentran en situación de incorporarse definitivamente a las estructuras del poder.

Se ha puesto en marcha una auténtica Reforma Agraria; se ha abierto posibilidades de Educación Básica a todos los niños y jóvenes de Chile y se han ampliado las oportunidades de Educación Media y Superior. El analfabetismo ciertamente será desterrado totalmente en poco tiempo más. Se están dando pasos decisivos en la creación de nuevas industrias y fuentes de trabajo; los planes habitacionales están destinados fundamentalmente a favorecer a los sectores más modestos y el pueblo, impulsado y apoyado por el Gobierno demócrata cristiano del Presidente Frei, está demostrando que es capaz de construir sus casas con su propio esfuerzo, de combatir a los loteadores brujos y de organizar y levantar su hogar y su barrio cuando se le dan los elementos para ello.

Se ha planteado una Reforma Constitucional y, pese a las resistencias de la reacción, se logró incorporar en la Carta Fundamental las bases para transformar el sistema de propiedad en nuestro país.

En el plano internacional, nuestro Gobierno ha sido el principal sustentador de la integración de América Latina y ha establecido relaciones con todos los países del mundo, al mismo tiempo que ha sostenido una clara política en apoyo de los principios de autodeterminación de los pueblos y de no intervención; de condenación del imperio del más fuerte sobre el débil; de ampliación de mercados para nuestros productos y defensa de nuestros intereses económicos en el exterior.

Todo este proceso de transformación se ha estado desarrollando dentro de un marco de estabilidad democrática, de libertad y de respeto para todos, en contraste con la situación latinoamericana en donde muchos gobiernos siguen el camino de la fuerza y la dictadura.

Se ha hecho mucho, pero naturalmente que falta mucho más por hacer y que se han cometido errores y omisiones. Un proceso revolucionario no puede ser obra de un solo período presidencial, sino que ha de realizarse en varias etapas, como lo demuestran las experiencias que tienen lugar en otros países.

//2.declaración política.....

Lo importante es que se han colocado algunos pilares fundamentales y se han abierto surcos para continuar adelante, con mayor profundidad y velocidad.

La Democracia Cristiana asume, por ello, la responsabilidad de lo ocurrido en esta primera etapa inicial y expresa su voluntad de enmendar los errores y continuar con decisión la tarea de sustituir el régimen capitalista.=

II.- La Democracia Cristiana denuncia ante el país la resistencia organizada del imperialismo, la oligarquía y la reacción para impedir el proceso de cambios y los esfuerzos que realizan los sectores de derecha para recuperar el poder, utilizando para ello toda la influencia de sus organizaciones nacionales, cuyos dirigentes son otros tantos generalísimos de una campaña ya iniciada desembozadamente. Precave al pueblo que, bajo la consigna de la defensa de los intereses de los hombres de trabajo, se pretende utilizarlos a todos para defender en realidad los intereses de los reaccionarios, que se empeñan en ir contra el curso de la historia, no trepidando en llegar hasta el desprestigio sistemático de Chile en el exterior.

Por otro lado, señala que los acontecimientos internacionales y el desarrollo del proceso interno tienen desorientados y confusos a los sectores de la izquierda marxista, que sostienen posiciones contradictorias entre sí y aprecian de manera diferente las vías para llegar al poder en Chile, juzgando también en forma distinta la acción internacional de la potencia eje de los países socialistas sobre los países más débiles y la naturaleza de las relaciones que deben existir entre ellos.

No faltan, tampoco, los que propician la violencia como única manera de hacer la revolución, la historia de América Latina está plagada de soluciones semejantes. Sin embargo, ellas no duran, llevan a la frustración, frenan el desarrollo y, por lo general, terminan en dictaduras castrenses.

La Democracia Cristiana se une a todos los chilenos para expresar su repudio a la violencia y a la dictadura, cualquiera que sea su color. =

III.- La Democracia Cristiana existe en Chile para sustituir el régimen capitalista por una nueva sociedad de esencia cristiana en su concepción de la persona humana y del Estado, de proyección comunitaria en su filosofía social y democrática en sus instituciones fundamentales. Su compromiso con el pueblo de Chile es proseguir hasta sus últimas consecuencias el proceso recién iniciado, hasta llegar a la meta de la sustitución del régimen capitalista, conquistar la independencia económica de Chile y lograr su liberación total del imperialismo, mediante la recuperación de sus riquezas básicas.

Poseedora de una concepción integral del hombre y de la vida y de una filosofía rica e inagotable, ha sido y está llamada a seguir siendo la más fiel intérprete de la Juventud chilena, a la cual invita a tomar las herramientas de su patrimonio ideológico para luchar con pasión y vehemencia por la transformación profunda de nuestra sociedad, dentro de las filas del Partido Demócrata Cristiano, cuya misión se prolonga más allá del actual período presidencial.=

//3

3. declaración política pdc....

IV.- Frente a las reiteradas expresiones de otros sectores políticos, que estiman indispensable la unidad de las fuerzas populares para hacer la revolución, la Democracia Cristiana tiene también una palabra que decir.

La Democracia Cristiana no rehuye y, por el contrario, está dispuesta a estimular la unión de todas las fuerzas sociales y políticas que están por la sustitución de las estructuras capitalistas vigentes, con el fin de que ellas puedan trabajar juntas en una nueva etapa de Gobierno.

Declara que no considera como unidad la simple alianza de fuerzas dispares con el fin exclusivo de lograr un éxito electoral. Tal unidad no le interesa.

Por eso, frente a esta materia, estima que esa unidad requiere la consideración de algunas bases fundamentales, la precisión de las metas concretas que se pretende alcanzar y una gran lealtad entre todos sus componentes.

Desde luego, los militantes del Partido Demócrata Cristiano estiman que son sus Directivas máximas o las personas a quienes se designe especialmente para el efecto, las únicas autorizadas para dirigir, conducir o sostener en el momento oportuno las conversaciones y para celebrar los acuerdos del caso, en conformidad a las resoluciones previas de sus organismos políticos. Rechaza, por lo tanto, los intentos foráneos destinados a romper esta norma y afirma que ellos son actos hostiles que dificultan o hacen imposible el diálogo, en vez de facilitarlos.

Finalmente, declara que con este espíritu de apertura enfrentará las próximas elecciones de Marzo, cuyos resultados deberán influir particularmente en la conformación de un posible reagrupamiento de fuerzas políticas y sociales de avanzada, sobre la base de aquella que obtenga del pueblo mismo el mejor derecho para asumir un papel preponderante.

El Consejo Plenario Nacional ha estimado indispensable iniciar desde ahora la preparación de las bases programáticas que se someterán al país en la elección presidencial de 1970. Recogerá al hacerlo las ricas experiencias acumuladas en este primer período. Estamos convencidos que la posibilidad de ampliar cada vez más la base de sustentación social y política del Gobierno chileno, está directamente condicionada por la profundidad y claridad de las políticas destinadas a conseguir el consenso y la participación creciente del pueblo. De ahí que ha encomendado a la Comisión Organizadora del Congreso, bajo la tuición del Consejo Nacional, dar los pasos necesarios y disponer la realización de los estudios correspondientes, preparando el material adecuado para una amplia discusión entre el Partido Demócrata Cristiano y todas las fuerzas de avanzada del país. =

CARTAGENA, 19 de Octubre de 1968.-

RFM/hch-mc.-